

MEMORIA 2023

ONG LA CASONA DE LOS JÓVENES



2023

INDICE

- 1.** Descripción y Organización de la ONG La Casona de los Jóvenes. Objetivos, Misión y Visión.
- 2.** Historia: 34 años de recorrido
- 3.** Programas, Proyectos y Actividades desarrolladas durante el año 2023
- 4.** Principales Impactos/Resultados
- 5.** Alianzas, participación en redes y coordinaciones con instituciones, organizaciones y actores sociales
- 6.** Información Financiera
- 7.** Anexo

1 DESCRIPCIÓN Y ORGANIZACIÓN DE LA ONG LA CASONA DE LOS JÓVENES. OBJETIVOS, MISIÓN Y VISIÓN

La ONG Casona de los Jóvenes es una institución sin fines de lucro que vela por la promoción de derechos y prevención de situaciones de vulneración de niñas, niños, adolescentes y sus familias, enfocada en mejorar sus condiciones de vida, fundándose en la dignificación y participación ciudadana.

Organización

DIRECTORIO 2023-2025

Presidenta: Rosa Aurora Carrillo Salas

Vice-presidenta: María Ester Ruiz Flores

Secretario: Óscar Daniel Gerardo Cifuentes Rodríguez

Tesorerera: Valeska Daniela Guzmán Ruiz

Directora: Fernanda Daniella Ortiz Quintana

Directora Ejecutiva: Zarelli de Lourdes Fonseca Carrillo

Nuestra Misión, Visión y Objetivos

En ONG La Casona de los Jóvenes tenemos como valor central de nuestro quehacer el revitalizar la participación de la sociedad en todos los ámbitos en los que se ve ceñida, con el trabajo comunitario como elemento primordial, aportando a la construcción y desarrollo de vínculos socio-comunitarios.

Apostamos a ser un actor reconocido por su trabajo con la comunidad, procurando incidir en las políticas públicas, con el propósito de construir políticas sociales dignas para los ciudadanos y las ciudadanas. Esto a través del respeto por la identidad, las relaciones sociales y las dinámicas de vida, erradicando toda forma de violencia y promoviendo el fortalecimiento del auto-empoderamiento de la comunidad.

La misión de la Corporación es implementar proyectos de desarrollo social con la población de niños,

niñas y jóvenes, sus familias y las comunidades con el objetivo de apoyar su desarrollo sustentable apoyando el fortalecimiento y desarrollo de sus potencialidades.

La visión de nuestra ONG es la promoción de derechos, prevención de situaciones de vulneración, organización y participación comunitaria, para mejorar las condiciones de vida de niños/as, jóvenes y sus respectivas familias, fundándose en la dignificación y participación ciudadana, promoviendo el desarrollo sustentable local en el marco de la protección de derechos humanos. Tomamos los derechos humanos como valor fundamental, con una perspectiva de inclusión, universalidad e integración social, siendo el enfoque de derecho el eje fundamental de nuestro trabajo.

Es fundamental para nuestra ONG generar instancias de reconocimiento de cada NNA, siendo así la incorporación y participación ciudadana en relación con el ejercicio de derecho de niños, niñas y jóvenes, un estamento fundamental en cada línea interventiva, desde esta lógica se entiende que, fortalecer la perspectiva de participación en torno a derechos de los niños y niñas, en vinculación con sus padres, adultos responsables y familias, contribuye a la integración de los actores, en favor del desarrollo y sustentabilidad de los sistemas locales de protección, por tanto la iniciativa vincula de manera constante a los diversos actores y de sobremanera la participación ciudadana de niños, niñas y adolescentes y sus familias, así mismo al interior del trabajo del componente de protección juega un rol fundamental el trabajo constante respecto de la sensibilización con las familias, garantizando que las opiniones de los niños y niñas sean solicitadas y consideradas en todos los asuntos que afecten sus vidas, permitiéndoles expresar sus ideas frente a las organismos e instancias que detentan la toma de decisiones, tomando en cuenta su edad y condición particular.

El Interés Superior del Niño, contenido en el artículo 3 de la CIDN, que constituye un principio básico de acción consistente en la consideración de todos los intereses de los NNA en todas las decisiones que los afecten, es parte de todas las orientaciones esenciales para nuestra ONG; así mismo establecemos como una obligación considerar todas las instancias administrativas, sociales y educativas apropiadas para proteger a todo niño, niña y jóvenes que participan con nosotros, sin embargo, existe la urgencia de seguir proyectando y profundizando el trabajo territorial en la promoción, socio educación, prevención y restitución de derechos en materia de derechos infantojuveniles, logrando articular y potenciar la protección de la infancia trabajando de manera intersectorial como red instrumental y de manera vincular en cada territorio, de manera coordinada y conjunta con los recursos de todo tipo ya instalados en estos y la necesidad de una inyección de nuevos recursos humanos y financieros.

Áreas de Trabajo

Nuestra área de trabajo, coherentemente con lo planteado en los Estatutos de la organización y con las acciones que se han desplegado durante los años de existencia de la ONG La Casona de los Jóvenes, tiene que ver con la Promoción del Desarrollo Social, Inclusivo e Integral, especialmente de las Personas, Familias, Grupos y Comunidades en Contextos de Vulneración de Derechos, pero también vistos en sus Fortalezas, Competencias y Capacidades. Lo anterior, considerando que, aunque el área en específico que más se ha trabajado tiene que ver con Infancia y Derechos. No obstante, también los ámbitos de acción como educación social, cultura, capacitación, medio ambiente, pueblos indígenas y personas con capacidades diferenciadas, también se engloban dentro de esta área formulada en términos generales y como encuadre de nuestro campo de actuación.

Público Objetivo / Partícipes

El público objetivo y/o partícipes de los Programas que despliega nuestra organización son, en primera instancia; niños, niñas y adolescentes vulnerados en sus derechos junto con sus familias y comunidades.

También como público objetivo están los Territorios y Comunidades en los cuales estamos emplazados, ampliamente vistos, en función de contribuir al fortalecimiento de las capacidades comunitarias. Todo lo anterior, como los principales públicos de trabajo organizacional.

2 HISTORIA: 34 AÑOS DE RECORRIDO

Nuestro origen es el de una organización comunitaria surgida en la segunda mitad de la década de los 80' en Villa O'Higgins, comuna de La Florida, donde dirigentes vecinales, miembros de la iglesia católica y la comunidad se unieron para entregar una alternativa a los y las jóvenes del territorio, ante el auge de problemáticas como el consumo de alcohol, drogas, violencia doméstica y falta de oportunidades. La historia territorial determinó las primeras acciones del incipiente espacio de intervención encabezado por Ximena García (Asistente Social) y Lorenzo Maire (Sacerdote), que comenzó a funcionar desde el año 1989, enfocado hacia la promoción y prevención de los derechos humanos en sectores vulnerables.

Esta labor fue desarrollándose a través de años, permitiéndonos obtener mayor experiencia en el trabajo con la niñez y juventud, lo que en el año 2006 nos llevó a adquirir una personalidad jurídica como organización no gubernamental sin fines de lucro. Con fecha 9 de noviembre de 2006, mediante Decreto Exento N° 3636 del Ministerio de Justicia se concede personalidad con el nombre de ONG La Casona de los Jóvenes. Es a través de este instrumento que desde entonces hemos venido implementando diversos programas ambulatorios de la ex red SENAME, ahora Mejor Niñez, Ministerio de Desarrollo Social, Ministerio de Educación, entre otros, donde nuestro sello siempre ha estado puesto en potenciar a las comunidades y familias como actores relevantes en el respeto y restitución de derechos de la infancia.

3 PROGRAMAS, PROYECTOS Y ACTIVIDADES DESARROLLADAS DURANTE EL AÑO 2023

En la actualidad La Casona de los Jóvenes ejecuta 30 proyectos ambulatorios (PDE, PDC, PPF, PIE y PRM) como colaboradores de vía convenio con el Servicio Mejor Niñez y dos Casas de Artes y Oficios autogestionadas en las comunas de Ñuñoa y Valdivia. Los proyectos se ejecutan desde la Región de Tarapacá hasta la Región de la Araucanía, concentrando en la Región Metropolitana 15 proyectos de Mejor Niñez y el proyecto de Artes y Oficio.

3.1. Programas ejecutados en convenio con Servicio Mejor Niñez

Programas de Consumo de Drogas (PDC)

Los PDC son programas de protección especializada para Niños, Niñas y Adolescentes con consumo problemático de alcohol y/u otras drogas, provenientes de los programas que integran la red 24 horas de una comuna.

PDC es un dispositivo especializado de tratamiento cuyo principal objetivo es contribuir a la interrupción del consumo a través de diversas acciones:

- a) Brindando atención terapéutica ambulatoria a los jóvenes y sus familias.
- b) Promoviendo la problematización del uso de sustancias.
- c) Desarrollando los recursos personales orientados al crecimiento humano.
- d) Propiciando la integración a las redes comunitarias y de salud en coordinación con los otros programas de la red 24 horas.

El equipo PDC está compuesto por: Psiquiatra infantil, Psicólogo/as, Trabajadora Social, Terapeuta Ocupacional y Técnicos en Rehabilitación de Drogas.

La ONG ejecuta los siguientes PDC: PDC Iquique, PDC Maipú, PDC Talca y PDC Temuco. Por su parte, los programas PDC PAC y PDC Renca concluyeron su periodo de ejecución en septiembre de 2023.

La cobertura de los PDC vigentes a la fecha alcanza a un total de 230 niños, niñas y adolescentes (septiembre, 2023).

Programas de Protección Especializada de Reinserción Educativa (PDE)

El Programa de Protección Especializado de Reinserción Educativa atiende a niños, niñas y adolescentes (NNA) con rezago escolar, carencias educativas o excluidas/os del sistema escolar. Este programa ofrece un abordaje multidisciplinario con orientación pedagógica y psico-educativa para ayudar a nivelar los estudios de los NNA incorporados a él. Busca motivar a los NNA en su desarrollo educativo, como una alternativa de crecimiento personal y social.

Este programa está orientado a NNA entre los 10 y 17 años 11 meses, que son atendidos de manera individual, familiar y comunitaria. Da énfasis a la prevención de la violencia y el delito, a la restitución de derechos vulnerados y a la resignificación del daño asociados a dichas vulneraciones. Utiliza estrategias de coordinación intersectorial e intervención en redes en el espacio territorial en el que se inserta el proyecto.

El Objetivo de los PDE es favorecer las condiciones para el fortalecimiento de la trayectoria educativa de niños, niñas y adolescentes del Programa 24 horas.

La ONG gestiona los siguientes PDE a lo largo del país: PDE Antofagasta, PDE Calama, PDE Viña Del Mar, PDE El Bosque, PDE La Florida, PDE Lampa, PDE Lo Prado, PDE Maipú, PDE Pedro Aguirre Cerda, PDE Pudahuel, PDE Quilicura, PDE San Bernardo, PDE Los Ángeles, PDE Temuco.

La cobertura de los PDE vigentes a la fecha alcanza a un total de 580 niños, niñas y adolescentes (septiembre, 2023). No obstante, desde la implementación del primer programa PDE licitado por la ONG La Casona, se ha alcanzado -como participantes directos- más de 2500 niños/as y adolescentes y familias.

Programas de Intervención Especializada (PIE)

Los Programas de Intervención Especializada, atienden a niños, niñas y adolescentes, que viven graves vulneraciones de derechos, caracterizadas por la presencia de condiciones y/o conductas que constituyen un riesgo o daño, a nivel individual, familiar y social, relacionado con: Consumo problemático de drogas, desescolarización o deserción escolar, trastornos emocionales o conductuales, situación de calle, peores formas de trabajo infantil, situaciones de conflictos con la justicia en menores de 14 años.

Los PIE ejecutados por la ONG La Casona de los Jóvenes son los siguientes: PIE La Florida Puelmapu, PIE Maipú Oriente Puelmapu, PIE Maipú Poniente Lafkenmapu, PIE Quilicura Oriente Puelmapu y PIE Quilicura Poniente Lafkenmapu.

La cobertura de los PIE vigentes a la fecha alcanza a un total de 249 niños, niñas y adolescentes (septiembre, 2023).

Programas de Prevención Focalizada (PPF)

Los Programas de Prevención Focalizada atienden a niños, niñas y adolescentes de entre 0 y 17 años de edad y sus adultos responsables.

Su objetivo es restituir los derechos vulnerados que afectan a niños, niñas y adolescentes en el contexto familiar, previniendo su cronificación y que dicen relación con situaciones de negligencia moderada, testigos de violencia intrafamiliar no constitutiva de delito, maltrato físico y/o psicológico moderado, entre otras situaciones.

Los PPF ejecutados por la ONG La Casona de los Jóvenes son los siguientes: PPF Valparaíso, PPF Viña Del Mar, PPF La Florida, PPF Coronel y PPF Lota,

La cobertura de los PPF vigentes a la fecha alcanza a un total de 527 niños, niñas y adolescentes (septiembre, 2023).

Programas de Protección Especializada en Maltrato y Abuso Sexual Infantil (PRM)

Los PRM atienden la reparación de daños en NNA víctimas de maltrato grave y abuso sexual. La intervención consiste en un abordaje sistémico ecológico y el tratamiento terapéutico se realiza en el contexto familiar y social donde las niñas, niños y adolescentes se desenvuelven. El objetivo de estos programas es atender a NNA víctimas de maltrato grave y abuso sexual.

Los PRM ejecutados por la ONG son los siguientes: PRM Valparaíso. La cobertura de este PRM alcanza a un total de 111 niños, niñas y adolescentes (septiembre, 2023).

Programa Residencia de Vida Familiar para Adolescentes (RVA)

Los Programas de Residencia de Vida Familiar para Adolescentes centran su accionar en contribuir a la restitución del derecho a vivir en familia y a la reparación del daño ocasionado a adolescentes por experiencias vulneradoras, asegurando un espacio residencial emocionalmente seguro que favorezca el proceso reparatorio.

La RVA tiene como finalidad entregar una residencialidad emocionalmente segura que sirva como base para la reparación paulatina de sus experiencias de vulneración, mejorando la calidad de vida de los adolescentes, la cual se ve alterada por la trayectoria de eventos de vulneración vivenciados. La intervención de este programa tiene cuatro componentes de atención: una residencialidad emocionalmente segura, acompañamiento terapéutico con el adolescente, acompañamiento terapéutico familiar y la articulación con redes de protección, promoviendo cambios sostenibles en el tiempo.

La RVA ejecutada por la ONG La Casona de los Jóvenes en Valdivia tuvo una cobertura de 10 adolescentes (septiembre, 2023).

NÚMERO DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES DE NUESTROS PROGRAMAS

El número total de niños incorporados a los distintos programas ejecutados por la ONG en convenio con Mejor Niñez es de 1.707 (Septiembre, 2023). Corresponden a sectores de vulnerabilidad social, de escasos recursos.

Considerando los datos expuestos, la población beneficiaria directa de estos programas asciende a 6.776 personas (incluyendo a los niños de los programas y sus familias), que corresponden a sectores de vulnerabilidad social, de escasos recursos.

3.2. Otros proyectos: La Casona de Artes y Oficios

El año 2023 continuamos fortaleciendo nuestra Casona de Artes y Oficios ubicada en calle Los Cerezos #91, comuna de Ñuñoa. Este espacio ya ha logrado posicionarse como un lugar de encuentro comunitario enfocado en promover la creación cultural y educativa, creando un diálogo entre las artes y los oficios, para acercar el aprendizaje, uso de máquinas y herramientas a los territorios, posibilitando así el vínculo de distintas personas desde lo colectivo y lo creativo, con el objetivo de asumir un rol articulador cultural y comunitario.

3.3. Actividades 2023

Enero

6 de enero: PPF La Florida realiza visita a exposición en Museo de Arte Contemporáneo.

10 de enero: PDE Quilicura realiza paseo a Larapinta.

11 de enero: PDE Antofagasta desarrolla un Taller de Cocina.

12 de enero: PDE Lampa lleva a cabo un almuerzo comunitario en la sede ubicada en Rubén Darío #7.

12 de enero: PDE PAC realiza un paseo al Cinemark para ver la película Avatar 2.

13 de enero: PDC PAC organiza una cicletada terapéutico-recreativa.

18 de enero: PDE San Bernardo lleva a cabo una visita pedagógica a Villa Grimaldi como parte de un taller enfocado en la memoria reciente de nuestro país.

19 de enero: El PPF Viña del Mar – Achupallas desarrolló un paseo socio educativo por la bahía de Valparaíso, donde niños, niñas y adolescentes pudieron dar un paseo en lancha que tuvo como objetivo desarrollar habilidades conceptuales, procedimentales y actitudinales de valoración del patrimonio cultural de la región.

20 de enero: PDE Pudahuel organiza un paseo a la piscina en el marco de las actividades estivales.

24 de enero: En la Casona de Artes y Oficios se desarrolló la primera jornada de la Escuela de Verano, donde asistieron más de 40 niños, niñas y adolescentes de distintos programas de la Región Metropolitana, quienes pudieron realizar actividades de teatro, música, serigrafía y juegos.

26 de enero: Segunda jornada de la Escuela de Verano en la Casona de Artes y Oficios, donde niños, niñas y adolescentes pudieron ser parte de talleres de malabarismo, creación y grabación de un tema de rap, costura y serigrafía, además de compartir un almuerzo comunitario y divertirse con una guerra de agua.

26 de enero: PDE El Bosque organiza una visita a KidZania donde niños, niñas y adolescentes pudieron vivir la experiencia lúdica de ser trabajar en una pizzería, taller mecánico, ser conductores de noticias, entre otros oficios y profesiones.

27 de enero: PDE PAC visita el Museo Interactivo Mirador junto a niños, niñas y adolescentes.

Febrero

17 de febrero: El PDC Iquique realizó el Taller “Conociendo Selva Viva Iquique en Zofri”, la cual incluyó la participación de los niños, niñas y adolescentes en una exposición interactiva donde pudieron compartir desde cerca con animales de todas partes del planeta y, también, tocar e interactuar con animales increíbles que se encuentran libres dentro de la exposición.

24 de febrero: Los niños y niñas de los programas PDC PAC y PDC Renca tuvieron un encuentro deportivo para disputar un partido de fútbol en el Gimnasio Olímpico Perú, ubicado en la comuna de Pedro Aguirre Cerda.

25 de febrero: En las dependencias del PDE San Bernardo se organizó una jornada denominada “Fiesta del Agua”, donde los niños, niñas y adolescentes partícipes del programa pudieron disfrutar de distintos juegos de agua, compartir un almuerzo comunitario y recibir sus

25 de febrero: Los niños, niñas y adolescentes de PDC Iquique-Alto Hospicio participaron de un Taller “Masterclass de Sandboard” en las dunas del Cerro Dragón en Iquique, en conjunto con distintas redes de la ciudad, dentro de las cuales se encuentra el Club Chaski, IND e INJUV, a fin de promover diferentes ideas sobre cómo emplear de manera constructiva los momentos de ocio y tiempo libre.

28 de febrero: PDE PAC realiza una salida socio educativa al Museo Nacional de Historia Natural, donde niños y niñas pudieron aprender de la flora y fauna de nuestro país. Posteriormente, visitaron la Quinta Normal e hicieron un picnic en el parque.

Marzo

5 de marzo: El PDC Iquique-Alto Hospicio fue parte de un Taller "Masterclass de Mountainbike" en la Playa Punta Gruesa, al sur de la ciudad de Iquique. La actividad fue impulsada por distintas organizaciones, dentro de las cuales se encuentra el Club Chaski, IND e INJUV a fin de promover diferentes ideas sobre cómo emplear de manera constructiva los momentos de ocio y tiempo libre.

22, 23 y 24 de marzo: La Casona de los Jóvenes organizó el Encuentro Regional Ciudadano de Antofagasta, donde se abordó el tema de la inseguridad desde un enfoque más allá la perspectiva policial, incorporando variantes como la coordinación con las diversas autoridades locales, la dinamización en la postulación y rendición de fondos públicos para las organizaciones sociales, el fortalecimiento de la parrilla programática de actividades recreativas para la niñez y juventud, el fomento y cuidado de los espacios públicos y el mejoramiento de la luminaria, por nombrar algunas. La instancia se desarrolló en el auditorio Andrés Sabella de la Universidad Católica del Norte y contó con la asistencia de una gran variedad de dirigentes sociales, autoridades regionales y destacados exponentes internacionales.

25 de marzo: Realización de la XI versión de la icónica actividad Carnaval del Agua en Villa O'Higgins, comuna de La Florida, donde participaron más de 2.000 vecinos y contó con espacios infantiles, juegos de agua, stands de emprendedores y las presentaciones de Diose González, Chica Ayun, Los Peores de Chile y Tributo a Cachureos.

31 de marzo: El PDE Escuela La Casona de Temuco participó en el Primer Encuentro Local de Participación Temuco 2023 en la Sala del Concejo Municipal.

31 de marzo: Los niños, niñas y adolescentes de la Escuela La Casona de Pedro Aguirre Cerda fueron al Centro Cultural Palacio La Moneda para exponer los cortometrajes que realizaron durante los talleres impartidos por el colectivo Territorio Cine.

Abril

15 de abril: Almuerzo de presentación de La Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa, donde se desarrollaron distintas actividades artísticas, muestras culturales y un almuerzo comunitario.

15 de abril: PDC PAC en conjunto con dirigentes sociales de la organización artística y deportiva "La Bicicleta", desarrollaron una charla sobre los riesgos del consumo de drogas a temprana edad, la cual estuvo enfocada en los niños, niñas y adolescentes que asisten al programa.

20 de abril: La Escuela La Casona de Pedro Aguirre Cerda realizó una visita a la Biblioteca de Santiago con motivo del mes del libro y la lectura.

21 de abril: PIE Quilicura Oriente desarrolla taller "Conociendo Nuestros Cuerpos" con los NNA asistentes al programa.

22 de abril: Celebración del 34 Aniversario de La Casona de los Jóvenes en Villa O'Higgins, comuna de La Florida, donde más de 2.000 personas participaron en la actividad cultural que contó presentaciones de hip-hop, rock, circo, juegos inflables, actividades familiares y una extensa feria de vecinos y vecinas.

26 de abril: PIE Quilicura Oriente desarrolló una salida socio-educativa a KidZania, donde posteriormente pasearon por el Parque Araucano y tuvieron un almuerzo colectivo en McDonald's.

Mayo

3 de mayo: Salida pedagógica del PDE Escuela La Casona de Maipú al Templo Votivo y primera compañía de bomberos de Maipú.

4 de mayo: Durante el desarrollo del Coloquio de Cuerpos y Nuevos Materialismos, la sede de la Casona de Artes y Oficios sirvió para la implementación de una intervención lúdica, donde a través de un artefacto creado por la artista Ignacia Valdebenito, niños, niñas y adolescentes pudieron problematizar en torno al concepto de cuerpos.

5 de mayo: En la Escuela La Casona de la comuna de El Bosque, los niños, niñas y adolescentes fueron parte de un taller de cocina donde pudieron aprender el arte de la preparación del sushi.

11 de mayo: Celebración del "Día del Estudiante" en PDE Escuela La Casona de Antofagasta y PDE Escuela La Casona de Pedro Aguirre Cerda, respectivamente.

11 de mayo: Los equipos de PPF y PDE La Casona de La Florida participaron en el "Taller del Trazo al Chip, Comunicación Gráfica Básica", ejecutado por la Corporación Cultural de La Florida y SEREMI, el que estaba dirigido tanto a profesionales como a la comunidad.

17 de mayo: Ignacia Valdebenito, Coordinadora de La Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa, junto a Zarelli Fonseca, Secretaria Ejecutiva de La Casona de los Jóvenes, realizaron una presentación sobre la experiencia de la Casona de Artes y Oficios en el "Encuentro de la Red de Escuelas Taller de América Latina y El Caribe", llevado a cabo en Cajamarca, Perú.

18 de mayo: En PPF La Casona de Valparaíso se realizó "Taller de perspectiva y violencia de Género" para adultas responsables y/o significativas de niños, niñas y jóvenes del programa.

20 de mayo: Niños, niñas y adolescentes de PDC PAC realizaron un almuerzo comunitario junto a los profesionales del programa y el párroco de iglesia de La Victoria. Posteriormente salieron a repartir almuerzos para los vecinos y vecinas en situación de calle de la comuna.

20 de mayo: La Casona de los Jóvenes de Villa O'Higgins, el Comité de Adelanto Mujeres Luchadoras y vecinas de la Población Juan Egenau, llevaron a cabo una actividad para conmemorar el Día de la Madre.

20 de mayo: Niños, niñas y jóvenes de PDE Escuela La Casona de Calama asistieron a "Taller de Graffiti" realizado por Aucan, rapero y grafitero de la Organización Cultural y Artística de Evolución Urbana.

27 de mayo: En el contexto de la realización del "Taller de Danza Urbana", niños, niñas y adolescentes de PDE La Casona de PAC y de PDE La Casona El Bosque asistieron a presenciar el evento "Batalla de Danza Urbana".

Junio

3 de junio: En La Casona de Artes y Oficios realizó su "Primera Feria de Artes y Oficios" que contó con muestras de ilustraciones, tejidos, textiles, xilografía, fotografía, talleres, circo y folclore. Durante la jornada se realizaron talleres de cuentacuentos, pintura y artes circenses, así como presentaciones de música y baile.

6 de junio: Parte del equipo de PDE La Casona de Calama fue invitado por la OPD de la comuna a participar de una jornada de sensibilización enfocada en la protección de la infancia y adolescencia.

8 de junio: El PPF La Casona de Valparaíso firmó un convenio con la Corporación Centro de Formación Técnica de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso para que jóvenes del programa puedan realizar prácticas profesionales.

8 de junio: PDE Escuela La Casona de Temuco asistió a jornada de presentación de lineamientos del "Programa Mi Abogado" y "Programa de representación Jurídica La Niñez y Adolescencia se defienden" realizado en la Universidad Autónoma de Chile.

8 de junio: Niños, niñas y adolescentes de PIE Maipú Lafkenmapu visitaron el Centro Cultural de La Moneda, donde la Fundación Artesanías de Chile realizó un recorrido para ver distintas exposiciones de materias primas realizadas por cultores indígenas, la cual tenía como objetivo visibilizar y realizar un acercamiento al oficio de la alfarería, cestería y textilera.

9 de junio: Niños, niñas y adolescentes de PDE Escuela La Casona de Antofagasta asistieron a una capacitación de barismo denominada "MasterClass," realizada por Pedro Ricardo, Campeón Nacional Barista 2022. Esta actividad les permite ampliar sus oportunidades y proyecciones ocupacionales para su vida independiente.

11 de junio: En La Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa se llevó a cabo la actividad "Encuentro de Creación Colectiva", donde se desarrolló el Conversatorio Taller "Tendencia del Afiche Chileno y Latinoamericano", conducido por Mauricio Vico Sánchez, destacado profesor e investigador del Departamento de Diseño de la Facultad de Arquitectura de la Universidad de Chile.

14 de junio: Niños, niñas y adolescentes de PIE Quilicura Puelmapu tuvieron una divertida e ilustrativa visita al Parque Safari de la región de O'Higgins, donde pudieron ver de cerca leones, cebras, serpientes, jirafas y muchos más animales.

16 de junio: En PDC La Casona de Talca se realizó una jornada de bienvenida a los jóvenes, la cual se denominó "Re-conociéndonos". Fueron invitados otros profesionales del circuito para hablar sobre intereses, propuestas, expectativas, anécdotas, música, juegos, etc.

16 de junio: Se llevó a cabo un encuentro, organizado por el Movimiento Movilizándonos en la sede de la Vicaría Norte, donde cerca de 50 niños, niñas y adolescentes conversaron y expusieron sus opiniones respecto a por qué es importante que se considere su voz y qué derechos deben estar reconocidos en una próxima Constitución de la República.

16 de junio: En PDE Escuela La Casona de Lo Prado se llevó a cabo un Taller de Maquillaje e Higiene Bucal, donde las participantes pudieron aprender y practicar diferentes técnicas de aplicación de maquillaje y recibir algunos consejos para mantener una óptima higiene bucal.

17 de junio: En el contexto de la celebración del We Tripantu, en PDC La Casona de PAC, los jóvenes participantes pudieron compartir con dirigentes de organizaciones Mapuche existentes en la comuna de Pedro Aguirre Cerda, donde se preparó comida con receta mapuche, aprendieron el juego "palín" y se dialogó respecto a la importancia de la cultura de los pueblos originarios.

22 de junio: En el contexto del Día de los Pueblos Originarios, PDE La Casona de Calama fue invitada por la comunidad de Chiu-Chiu, pueblo Aymara, a vivir la ceremonia ancestral de FLORAMENTO.

22 de junio: En el contexto del Día de los Pueblos Originarios, PDE La Casona de Antofagasta realizó una actividad de alimentación intercultural junto con la visualización de videos alusivos al año nuevo indígena y un pequeño taller de música con utilización de instrumentos originarios.

28 de junio: En PDE Escuela La Casona de Lo Prado se dio inicio al Taller de Sexualidad, Afectividad y Género, cuyo objetivo fue enseñar a niños, niñas y jóvenes a asumir su sexualidad de manera responsable, teniendo claridad en las actitudes de autocuidado necesarias, así como de respeto por sí mismos y por los demás.

Julio

3 de julio: En la Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa se dio inicio a la “Escuela de Invierno” para niños y niñas de 7 a 10 años. Se realizaron talleres de encuadernación, serigrafía, podcast, pintura, dibujo y arte experimental.

6 de julio: En PPF La Florida se realiza actividad con niños y niñas para que construyan su propio buzón de comentarios y sugerencias, promoviendo así sus derechos a ser escuchados y de poder expresar su opinión.

6 de julio: En el contexto de la celebración del We Tripantu, en PDE Escuela La Casona de PAC se realizó una actividad para comprender el significado de esta ceremonia. Producto de ésta se planta un Canelo en una plaza cercana a la sede del programa y posteriormente se realiza una salida educativa al Cerro Chena.

8 de julio: En la Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa se realizó la graduación del Curso de Gasfitería Domiciliaria que contó con cuatro clases presenciales y ocho on line. El curso incluyó diversas especificaciones técnicas, así como las normativas vigentes, tipos de soldadura, instalaciones de agua fría y caliente y, artefactos sanitarios.

10 de julio: En el contexto de las vacaciones de invierno, niños, niñas y jóvenes de PDE Escuela La Casona de El Bosque, visitaron el Jumper Trampoline Park con el objetivo de tener una jornada de esparcimiento.

12 de julio: Se realizó la primera sesión del Taller de Radio y Podcast en La Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa. El taller busca promover el ejercicio del derecho a la comunicación de niños, niñas y jóvenes, facilitando a través del hacer radio, su participación y protagonismo.

14 de julio: En el contexto del lanzamiento del libro “Estudio del Sol” de Fernando Viveros, el autor realizó un Taller de Fotografía a niños, niñas y jóvenes de PDE Escuela La Casona de Antofagasta, en el que aprendieron sobre enfoque y luz, logrando sacar sus propias fotografías con el sol como tema central.

14 de julio: Niños, niñas y adolescentes de PDC La Casona de Talca visitaron el sector precordillerano de San Clemente realizando un sendero a Las Tacitas y recorriendo algunos ríos.

14 de julio: Niñas y adolescentes de PDC La Casona de Iquique participaron del taller de “Sandboard femenino” impartido por el Club Caski y Tarapacá Adventure.

15 de julio: En PDE Escuela La Casona de La Granja se realizó una actividad grupal para recibir a niños, niñas y jóvenes luego de las vacaciones de invierno. La jornada consistió en compartir un almuerzo comunitario junto a los profesores y participar del embellecimiento del Huerto Comunitario y del Jardín de la sede, finalizando con un hito deportivo y la proyección de una película.

18 de julio: En PDE Escuela La Casona de Calama se dio inicio a una serie de actividades realizadas durante tres días que llevaron el nombre de “Vacaciones en la Casona”. Niños, niñas y adolescentes compartieron jornadas de proyección de películas, juegos de mesa y torneos de ping-pong y taca-taca.

22 de julio: Equipo de PPF La Casona de Lota participó en encuentro convocado por Centro de la Mujer siendo parte de la mesa que trabajó el tema “No Violencia Contra La Mujer”.

26 de julio: En PPF La Casona Santa Julia de Viña del Mar se realizó un taller para padres y/o tutores de niños, niñas y jóvenes, enfocado en “Crianza Respetuosa y Comunicación Asertiva”.

26 de julio: En La Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa se realizó la actividad denominada “Día Fuera del Tiempo”. La jornada contó con exposiciones de arte, música, conversatorios, agradecimientos al agua, danzas de paz universal, un espacio para la niñez y feria de emprendedores.

Agosto

3 de agosto: Niños, niñas y adolescentes junto al equipo de PPF La Casona de La Florida de dirigieron al Parque Bustamante para patinar en la pista de hielo que se encuentra en el sector.

4 de agosto: Niños, niñas y jóvenes de PDE Escuela La Casona de Lampa visitó el Centro Cultural Matucana 100 para asistir a la obra teatral “La Tirana”.

5 de agosto: En La Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa se realizó el lanzamiento del libro “Una Vida Escrita en La Menor: memoria, biografías y relatos de tristeza” de Miguel Ángel Fonseca, el que fue comentado por los poetas Trenza y René Acevedo. Además se contó con la participación musical de Antu Kai Mawen.

5 de agosto: Niños, niñas y adolescentes de PDE Escuela La Casona de PAC y El Bosque realizaron el cierre del taller de danza urbana del que estuvieron participando durante tres meses. La actividad se llevó a cabo en La Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa donde se realizó una muestra de colectivos de danza urbana, la evaluación del taller y se finalizó con un almuerzo compartido.

6 de agosto: La Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa recibió al grupo musical Inti Ilimani para realizar el conversatorio “Del Canto Nuevo a la Música de Protesta”.

10 de agosto: Niños, niñas y jóvenes de PDE Escuela La Casona de Lampa visitaron el Museo Interactivo Mirador en el contexto del mes de la niñez.

11 de agosto: Se dio inicio al Taller de Boxeo en PDE Escuela La Casona de Maipú, deporte que ayuda a

trabajar la resistencia física y fortalecer habilidades como la concentración, la disciplina y la autoestima.

12 de agosto: Niños, niñas y jóvenes de PDE Escuela La Casona de La Granja visitaron la Cordillera de los Andes con el objetivo de conocerla y explorar los vínculos entre el ciclo del agua y los ecosistemas.

13 de agosto: La Casona de La Florida, en conjunto con diversas organizaciones de la misma comuna, organizaron una celebración comunitaria para festejar el cumpleaños del Padre Lorenzo Maire, fundador de La Casona de los Jóvenes en Villa O'Higgins.

18 de agosto: Los programas PDE de Antofagasta y Calama realizaron el "Primer Encuentro Regional Calama-Antofagasta, celebrando a las niñas y juventud", donde los participantes pudieron asistir a un paseo al jardín botánico de Aguas Antofagasta y visitar el balneario Trocadero.

18 de agosto: Se dio inicio al Taller de Manicure en PDE Escuela La Casona de Maipú.

19 de agosto: Se llevó a cabo la "Primera Jornada Comunicación, Comunidad y Territorio: Comunicaciones Comunitarias para el Fortalecimiento de la Participación y el Protagonismo Ciudadano" en la Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa. En la ocasión se presentaron 3 experiencias de comunicaciones comunitarias en radio y televisión, posteriormente se culminó con un Taller de Radio y Podcast conducido por Diego Araya.

20 de agosto: Se realizó un "Workshop HipHop" en la Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa, que tuvo como objetivo entregar herramientas prácticas de improvisación/freestyle corporal.

22 de agosto: PDE Escuela La Casona de Calama participó de una actividad relacionada con el Día de la Solidaridad organizada por Residencial Casa Esperanza. En esta jornada también estuvieron organizaciones tales como, Teletón, OPD, hogar de Cristo, Pastoral de Movilidad Humana, INDH DDHH, PRAIS, Aulas hospitalarias San Sebastián, Pastoral Carcelaria, Hogar San José, Adultos mayores, Caritas.

25 de agosto: PDE La Casona de Lo Prado, en conjunto con la Red de Infancia y Adolescencia, organizaron una jornada repleta de juegos en el contexto del mes de la niñez.

26 de agosto: En el marco del mes de la niñez, PDE Escuela La Casona de El Bosque organizó una jornada reflexiva sobre la convención de los Derechos del Niño, Niñas y Adolescentes en la que estuvieron presentes quienes asisten regularmente al programa junto a sus familias. Posteriormente se diseñaron y pintaron murales en la sede, culminando con un almuerzo comunitario.

31 de agosto: PDC La Casona de Talca participó del "Encuentro de Infancia y Adolescencia" convocado por la Unidad de Participación de Niños, Niñas y Adolescentes del Servicio Mejor Niñez, el cual tuvo por objetivo mostrar a la comunidad las diferentes formas de trabajo de los organismos colaboradores de este ente estatal.

31 de agosto: Niñas, niños y adolescentes que participan en PDE Escuela La Casona de Quilicura disfrutaron de una visita al Planetario ubicado en la Universidad de Santiago de Chile. En la jornada vieron el cortometraje "Luces del infinito" y finalizaron con un picnic en el patio de la universidad.

Septiembre

8 de septiembre: El circuito 24 horas Talca, compuesto por los programas PIE Creseres, PDE Creseres y PDC La Casona, celebró las Fiestas Patrias en la Fonda "Onde los Tí@s del Circuito", junto a los niños, niñas, jóvenes y adultos responsables pertenecientes a estos programas. En la instancia se realizaron de juegos típicos, hubo comidas típicas y uno que otro pie de cueca.

13 de septiembre: PDE Escuela La Casona de Los Ángeles realizó una celebración de Fiestas Patrias en conjunto con PIE Tierra de Esperanza y PDC Llequén. En esta se buscó promover el sentido de pertenencia a su entorno y tradiciones chilenas, mediante el desarrollo de actividades de integración y uso adecuado del tiempo libre.

15 de septiembre: PDE Escuela La Casona de La Granja organizó una jornada cultural para celebrar las Fiestas Patrias, la que contó diversas actividades recreativas y espacios destinados especialmente a niños, niñas y adolescentes, quienes disfrutaron de juegos de feria, juegos típicos, pintacaritas, dibujo libre, taller de volantines, entre otras actividades.

16 y 17 de septiembre: Con motivo de celebrar las Fiestas Patrias en la Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa se llevó a cabo la actividad "Flor de Fonda" organizada por Newen Ayun en colaboración con La Casona. La actividad gratuita contó con la realización de juegos tradicionales y presentaciones de cueca brava.

21 de septiembre: PDE Escuela La Casona de PAC llevó a cabo la "Fonda entre gatos" para celebrar las Fiestas Patrias. Mediante actividades culturales locales (comidas, música y juegos típicos) se promovieron lazos de pertenencia con su entorno social y cultural a partir del conocimiento, la valoración y la reflexión sobre la propia historia personal y la de su comunidad.

25 de septiembre: PPF La Casona de La Florida organizó talleres de autoformación parental y marental que por medio de un trabajo lúdico y expositivo buscó conocer diversas experiencias, abriendo nuevas perspectivas de la praxis parental.

29 de septiembre: PDE y PDC La Casona de Temuco organizaron una Fonda de Fiestas Patrias en la que participaron alrededor de 70 niños, niñas, adolescentes y sus familiares. Durante la actividad se desarrollaron diversos juegos tradicionales y se compartieron distintas comidas típicas.

30 de septiembre: Niños, niñas y adolescentes de PDE Escuela La Casona de Calama junto a familiares realizaron una visita guiada al Estadio Zorros del Desierto, pudiendo recorrer instalaciones como las distintas tribunas, la sala de conferencia de prensa y camarines de los equipos, además pudieron pisar el césped de la cancha.

Octubre

4 de octubre: PDC La Casona de Talca organizó un taller preventivo que incluyó la revisión y análisis de una entrevista realizada a Marcianeke, donde habló de su consumo, depresión y redes de apoyo. Los objetivos fueron tomar conciencia de los riesgos y daños que genera el consumo de drogas, y también reflexionó sobre cómo buscar y recibir ayuda para disminuir el acceso y uso de sustancias.

6 de octubre: Se llevó a cabo el "Encuentro Local de Niñeces y Adolescencias" organizado por el Servicio Nacional de Protección Especializada. A este asistieron niños, niñas y Jóvenes del PIE La Casona de Quilicura Poniente que fueron invitados a participar junto a NNJ de las comunas de Recoleta, Conchalí, Independencia, Huechuraba y Renca.

7 de octubre: Se realizó el "Primer Encuentro de Percusión Social" de Santiago en La Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa. En este, se realizaron clases magistrales y participativas con Juan Gronemeyer y Andrés Salgado.

13 de octubre: PPF y PDE Escuela La Casona de La Florida organizaron "La Casona del Terror" para celebrar la fiesta de Halloween, en la que se realizaron diversos juegos, pintacaritas y talleres.

14 de octubre: Se realizó el "Segundo Encuentro de Percusión Social" en Valparaíso bajo la coordinación de la Agrupación de Percusión Social, PRM y PPF de La Casona de Valparaíso y PDE Escuela La Casona de Viña del Mar. Se generaron espacios de encuentro territorial comunitario a través de la musicoterapia y el arte de jugar libremente. PPF La Casona de La Florida fue invitado a participar y se les recibió con un paseo en lancha por la bahía de Valparaíso. La jornada culminó con un taller de emociones a través de la percusión con Joe Vasconcellos y Juan Gronemeyer.

20 de octubre: PDC La Casona de Talca en conjunto con PIE de Creseres realizaron un "Circuito del Terror" destinado a celebrar Halloween con niños, niñas y jóvenes. En la instancia se vio la película "El Proyecto de la Bruja de Blair" y luego se realizó un taller de máscaras y antifaces.

20 de octubre: PDE Escuela La Casona de PAC realizó salida socio recreativa a CEROGRAO con el objetivo de promover el desarrollo de habilidades para la autonomía, tales como: uso transporte público, orientación temporoespacial, participación responsable y solidaria en espacios comunitarios.

26 de octubre: Se realizó la final de Campeonato Intercomunal de futbolito donde los niños, niñas y adolescentes de PDE Escuela La Casona de Lampa obtuvieron el segundo lugar.

28 de octubre: Se realizó la inauguración de la nueva sede del PDE Escuela La Casona de La Florida en Villa La Patria. En dicha instancia se llevó a cabo un mini campeonato de baby fútbol y pinta caritas, entre otras actividades.

Noviembre

4 y 5 de noviembre: La Casona de los Jóvenes, en conjunto con la Coordinadora en Acción Comunitaria de La Florida y decenas de organizaciones locales, llevaron a cabo el "XVI Carnaval de Villa O'Higgins", actividad donde asistieron más de 20 mil personas y ofreció de manera abierta y gratuita pasacalles, música en vivo, ferias de servicios y emprendedores, foros y presentaciones artísticas.

13 de noviembre: El equipo de PDC La Casona de Talca participó en una jornada interventiva realizada en el Complejo Educativo Javiera Carrera de Talca. La actividad fue destinada a estudiantes de 1er y 2do ciclo e incluyó la relación de talleres de Fanzine, Responsabilidad Penal Adolescente, Prevención de Violencia en el Pololeo e Impostación de la Voz.

22 de noviembre: Parte del equipo de PDC Talca sostuvo una importante coordinación con el Programa

SENDA Previene Talca, instancia en la que se acordó participar en la mesa de prevención intersectorial, planificar talleres preventivos conjuntos para NNAJ y adultos responsables, y mantener un trabajo colaborativo en pos de la prevención del consumo de sustancias en nuestra comuna.

25 de noviembre: Jornada de Artes y Oficios realizada en la Casona de Ñuñoa la que llevó el nombre de "Encuentro de Arte y Compromiso Social". Hubo diversos stands, venta de libros, lectura de poesía y música en vivo.

Diciembre

2 de diciembre: Pasacalle Navideño Popular realizado por La Casona de La Florida en la Villa O'Higgins donde se congregaron cerca de diez mil personas. Se instaló un escenario en la esquina de Santa Raquel con Avenida Sótero del Río por donde pasaron comparsas, bandas musicales y el Viejito Pascuero.

9 de diciembre: La Casona de los Jóvenes realizó una ceremonia en las dependencias del Liceo 1 Javiera Carrera para cerrar el ciclo educativo de las y los adolescentes pertenecientes a los nuevos dispositivos PDE ubicados en distintas comunas de la Región Metropolitana.

16 de diciembre: El PDE Escuela La Casona de Temuco organizó un paseo a Cine Planet para ver la película "Wish: El Poder de los Deseos".

20 y 21 de diciembre: PRM y PPF Valparaíso se unieron para celebrar a los niños, niñas y adolescentes con actividades simultáneas de just dance, ludoteca, sala de arte, sala de estimulación temprana, cine y taller de cocina.

22 de diciembre: La Casona Artes y Oficios de Ñuñoa realizó una actividad cultural como cierre de los talleres y cursos realizados durante el año. Se entregaron reconocimientos a los participantes de talleres y cursos, se realizaron presentaciones artísticas y se contó con la presencia de las concejales Alejandra Valle y Deborah Carvallo.

22 de diciembre: La Escuela La Casona de Calama celebró la navidad organizando un paseo a Chuquicamata junto a los niños, niñas y adolescentes.

29 de diciembre: El PDE Escuela La Casona de Temuco realizó una actividad recreativa para celebrar la navidad junto a las familias de los niños y niñas partícipes.

4 PRINCIPALES IMPACTOS / RESULTADOS

Como organización iniciamos nuestra experiencia en la comuna de La Florida, extendiendo en la actualidad el trabajo a diferentes espacios del país, siendo una de las primeras ONG en tener la visión

comunitaria como principal eje interventivo, tanto en los territorios, como en los NNA y las familias con los que se trabaja de manera más directa. Así mismo se realiza un trabajo con redes territoriales y gubernamentales siendo de vital interés potenciar, fomentar y sensibilizar respecto de los Derechos de los niños, niñas y jóvenes de nuestro país, siendo partícipes constantes de las siguientes materias: En materia de política local de niñez y juventud se ha logrado establecer coordinaciones y capacitaciones en criterios de intervención con diversos programas existentes a nivel municipal, con otras fundaciones, instancias gubernamentales, con la finalidad de establecer objetivos y metas comunes que sean transversales a los lineamientos del Enfoque de Derechos y fomentar la co-responsabilización de los garantes de derechos ubicados en el territorio.

En el ámbito promocional respecto del enfoque de derechos, se generan acciones orientadas a brindar contextos que favorezcan el interés superior de niños, niñas y jóvenes como sujetos de derecho, propiciando el acceso a servicios básicos y fundamentales para mejorar su calidad de vida (educación, salud, recreación, cultura, etc.), se busca en constantes espacios reflexivos un mayor compromiso de las instituciones. Lo anterior, buscando una mayor visualización de los territorios, también se han realizado encuentros de trabajo con la participación de los niños, niñas y jóvenes de diferentes territorios, en espacios de relevancia comunal.

Un tema en que hemos avanzado es en medir los logros y resultados obtenidos en los distintos programas gestionados.

OBJETIVOS E INDICADORES DE GESTIÓN		
Objetivo (Acorde a lo estipulado en los Estatutos de la Organización)	Indicador de Gestión	Resultado
Promocionar el Desarrollo de Personas, Familias, Grupos y comunidades, para implementar actividades en ámbitos de acción como educación social.	Número de Programas de Reinserción educativa en Procesos de Implementación. % de Logro de Objetivos de Proyectos en términos de Reinserción Educativa.	14 Programas de Reinserción educativa en Procesos de Implementación Sobre un 70% de logro, en Promedio.
Promocionar el Desarrollo de Personas, Familias, Grupos y Comunidades, para implementar actividades en ámbitos de acción como los Derechos Humanos de la Infancia.	Número de Programas de Acción desplegados en el ámbito de los Derechos Humanos de la Infancia. % de Logro de Objetivos de Proyectos en términos de Reparación-Restitución de Derechos Humanos de la Infancia.	17 Programas de Acción desplegados en el ámbito de los Derechos Humanos de la Infancia. Sobre un 65% de logro, en Promedio.
Promocionar el Desarrollo de Personas, Familias, Grupos y Comunidades, para implementar actividades en ámbitos de acción como intervención social, comunitaria y cultural.	Número de Acciones de Desarrollo Comunitario-Cultural implementadas. % de Logro de Objetivos de acciones en términos de Desarrollo Comunitario-Cultural.	5 Acciones de Desarrollo Comunitario-Cultural implementadas (Un Carnaval Cultural y 4 Carnavales del Agua). 90% de Impacto en Territorios considerando participación de Organizaciones y Personas y valoración de acciones desplegadas.

Es importante consignar el alto nivel de logro en los resultados de los distintos proyectos ejecutados a

lo largo del país.

A nivel de PDE se ha logrado una reducción del rezago escolar del 90% de los/as participantes que han requerido avanzar en su nivel de escolaridad. 90% de los/as NNA participantes han continuado con su trayectoria educativa a través de un sistema escolar (CEIA, colegios, escuelas, etc.). 90% de los participantes derivados por fragilidad educativa han reducido los indicadores por los cuales fueron derivados (transgresión al manual de convivencia escolar, bajo rendimiento académico, baja asistencia, etc.). 90% de los jóvenes derivados por fragilidad educativa han permanecido escolarizados (con matrícula escolar) durante el proceso de intervención y han mejorado su asistencia y relación con los espacios escolares.

En relación a los PDC se puede señalar que al menos el 70% de los niños, niñas y adolescentes reduce el daño biopsicosocial diagnosticado en etapa inicial. El 50% de los participantes interrumpe el consumo de su droga principal. El 75% de NNA participan en actividades socio-comunitarias. Aproximadamente el 60% de las familias (o adultos significativos), problematiza las consecuencias del consumo de alcohol y/u otras drogas.

Si revisamos los resultados obtenidos por los PIE se observa que a lo menos un 75% de los niños, niñas y adolescentes derivados por conductas transgresoras, disminuyeron sus factores de riesgo asociados durante el proceso de intervención. Un 60% de los niños, niñas y adolescentes avanzaron en la resignificación de sus experiencias de vulneración diagnosticadas. A lo menos un 60% de los niños, niñas y adolescente, disminuyeron sus conductas transgresoras a través del desarrollo de habilidades sociales y conductuales autoprotectoras.

Si revisamos los datos del PRM comprobamos que a lo menos el 70 % de los NNA tuvo un avance significativo en el proceso de resignificación de la experiencia de maltrato o abuso y que a lo menos el 80% de los NNA ingresados disminuyeron su sintomatología asociada a la vulneración de derechos.

Resultados obtenidos PPF: Se ha logrado que alrededor de un 70% de los niños y niñas y adolescentes fortalezcan sus recursos personales a través de los talleres e intervenciones socioeducativas. Se ha logrado que alrededor de un 70% de los adultos/as significativos/as o vinculadas/os a la intervención avancen en sus recursos marentales-parentales diagnosticados al inicio de la intervención.

5 ALIANZAS, PARTICIPACIÓN EN REDES Y COORDINACIONES CON INSTITUCIONES, ORGANIZACIONES Y ACTORES SOCIALES

La ONG La Casona de los Jóvenes durante el año 2023 ha continuado su línea de trabajo de relacionarse con distintos actores e instituciones sociales, comunitarios, gremiales y académicos. Entre estas

entidades se encuentran las siguientes:

- a) Coordinadora en Acción Comunitaria. Reuniones mensuales, co-construcción de actividades territoriales. Carnavales Culturales y del Agua de la Villa O'Higgins.
- b) Corporación de Cultural de la comuna de La Florida. Reuniones semestrales, coordinación de actividades territoriales.
- c) Red de Derechos de la Niñez comuna La Florida. Reunión mensual
- d) Eco Vínculo. Programar capacitaciones en función de las necesidades de los programas.
- e) Universidad Andrés Bello. Reuniones y La Casona como centro de práctica.
- f) Universidad Academia Humanismo Cristiano. Convenio para cursar estudios continuos de postítulos para los integrantes de los equipos de la ONG.
- g) ENAC. Reuniones y La Casona como centro de práctica.
- h) Red Autoconvocados de Organizaciones Colaboradoras del Servicio de Protección Especializada.
- i) CFT Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Convenio de colaboración mutua entre las instituciones para que La Casona de los Jóvenes sea centro de prácticas técnico profesionales.

Relaciones en el contexto local y territorial (Co-garante de Derecho)

Participación en redes y coordinación con actores sociales. Una instancia permanente, constante y prioritaria de participación es la Coordinadora en Acción Comunitaria, con eje en Villa O'Higgins (comuna de La Florida). De igual manera, se procura participar en Redes vinculadas a las áreas de Infancia y Derechos en los distintos contextos locales-comunales en los que están emplazados los Proyectos de la Organización.

En ello, tal cual se enuncia en el contenido de nuestros programas y proyectos, existe una visualización de las familias, dirigentes sociales, organizaciones comunitarias e instituciones de actuación en el campo de lo social; todos ellos como Co-Garantes de Derechos, de manera de poder sostener la Restitución y/o Reparación en Derechos Vulnerados que se trabaja con la niñez, contando nuestra organización con un Plan Estratégico de Desarrollo Comunitario y Trabajo en Redes Sociales.

En cuanto al Desarrollo, consolidación del trabajo realizado en redes, en consideración a la Promoción del enfoque de derechos y lenguaje común, levantamos una línea de trabajo asociativo, vinculado con la capacitación de los principales servicios que realizan atención a niños, niñas, adolescentes y sus familias, rescatando la pertinencia de la atención y las acciones oportunas vinculadas a la detección de situaciones de vulneración, también la propuesta orienta la mirada hacia promoción de acciones tendientes hacia el buen trato y el trabajo transversal de la interculturalidad, género, participación, desarrollo progresivo, etc.

6 INFORMACIÓN FINANCIERA

Nuestras fuentes de financiamiento para el año 2023 fueron exclusivamente fondos públicos por la ejecución de los distintos programas realizados en convenio con el Servicio Nacional de Protección Especializada a la Niñez y Adolescencia, Mejor Niñez. Durante el año 2023 estos aportes alcanzaron la suma de \$ 3.929.438.720

7 ANEXO



6 de enero
Visita de NNA de PPF La Florida a exposición en Museo de Arte Contemporáneo



18 de enero
Adolescentes de PDE Escuela La Casona de San Bernardo visitaron el sitio de memoria "Parque por la Paz Villa Grimaldi"



19 de enero
Los niños, niñas y adolescentes del PPF Viña del Mar disfrutaron de un paseo a Valparaíso



24 de enero
Escuela de Verano para niños, niñas y adolescentes en la Casona de Artes y Oficios de Ñuñoa



27 de enero
PDE Escuela La Casona de Pedro Aguirre Cerda visita el Museo Interactivo Mirador



25 de febrero
Niños y niñas de PDC Iquique asisten a una "Masterclass de Sandboard" en las dunas del



28 de febrero
PDE Escuela La Casona PAC va de paseo al Museo Nacional de Historia Natural



4 de marzo
Adolescentes del PDC Iquique asisten a una "Masterclass de Mountainbike" en la Playa Punta Gruesa



22 al 24 de marzo
ONG La Casona de los Jóvenes organiza Encuentro Ciudadano Regional en la ciudad de Antofagasta



25 de marzo
PPF La Florida, junto a organizaciones locales, desarrollan el XI Carnaval del Agua en Villa O'Higgins



31 de marzo
Niños y niñas de distintos programas de La Casona asisten al lanzamiento de los cortometrajes



15 de abril
Almuerzo colectivo y presentación de parrilla programática 2023 de la Casona de Artes y Oficios



20 de abril
PDE Escuela La Casona PAC realiza visita pedagógica a la Biblioteca de Santiago



22 de abril
34 Aniversario de La Casona de los Jóvenes en Villa O'Higgins, comuna de La Florida



26 de abril
PIE Quilicura Oriente asiste a KidZania



28 de abril
Taller de Repostería en PDE Escuela La Casona de Calama



4 de mayo
Desarrollo del Coloquio de Cuerpos y Nuevos



5 de mayo
Taller de Sushi en PDE Escuela La Casona de El



17 de mayo
Exposición de La Casona de los Jóvenes en
Encuentro de la Red de Escuelas Taller de América
Latina y El Caribe



27 de mayo
PDE PAC y PDE El Bosque asistieron a una jornada
de batallas de danza urbana



3 de junio
1era Feria de Artes y Oficios en la Casona de Artes
y Oficios de Ñuñoa



8 de junio
Visita del PIE Maipú Lafkenmapu a la exposición
de culturas indígenas organizada por la Fundación
Artesanías de Chile en el Centro Cultural Palacio La
Moneda



14 de junio
PIE Quilicura Oriente realiza salida pedagógica al



22 de junio
PDE Escuela La Casona de Calama participa de la



7 de julio
Celebración de We Tripantu en PDE PAC



10 de julio
Visita de PDE El Bosque al Trampoline Park



14 de julio
Visita de PDC Talca a la cordillera de San Clemente



18 al 22 de julio
Vacaciones de Invierno en PDE Escuela La Casona de Calama



26 de julio
PDC Iquique participa del Taller de Sandboard Femenino impartido por Tarapacá Adventure y Club Chasky



3 de agosto
PPF La Florida organiza una visita a la pista de patinaje sobre hielo de Parque Bustamante



4 de agosto
PDE Escuela La Casona Lampa asiste a ver una obra de teatro en Matucana 100



10 de agosto
PDE Escuela La Casona Lampa asiste a Museo Interactivo Mirador



18 de agosto
Los programas PDE de Antofagasta y Calama organizaron un tour por el Jardín Botánico de Antofagasta



31 de agosto
PDE Escuela La Casona de Quilicura desarrolló una salida pedagógica al Planetario



Septiembre
Celebración de Fiestas Patrias en los programas PDC Talca, PDE Los Ángeles, PDE La Granja, PDE Temuco y PDC Temuco



30 de septiembre
PDE Escuela La Casona de Calama organiza Tour por el Estadio Zorros del Desierto



7 de octubre
1er Encuentro de Percusión Social en la
Casona de Artes y Oficios



14 de octubre
2do Encuentro de Percusión Social de Valparaíso



20 de octubre
PDE Escuela La Casona de PAC realiza un paseo a
Cerogrado



28 de octubre
Inauguración nueva sede de PDE La Florida en
Villa La Patria



4 de noviembre
XVI Carnaval de Villa O'Higgins



25 de noviembre
Encuentro de Arte y Compromiso Social en la
Casona de Artes y Oficios



2 de diciembre
Pasacalle y actividad navideña en Villa O'Higgins



9 de diciembre
Ceremonia de reconocimiento para los niños, niñas
y adolescentes pertenecientes a los programas
PDE Escuela La Casona de la Región Metropolitana



21 de diciembre
Convivencia del Circuito PAC, del cual PDE La
Casona es parte, donde hubo show de magia,
taller de ajedrez y entrega de reconocimientos



22 de diciembre
Ceremonia de fin de año en la Casona de Artes y
Oficios